## LA HABANA NECESITA UN GRAN PARQUE ZOOLOGICO

## D.M. ab 28/46

La ciudad de La Habana --la avanzada de Latinoamérica y una de las grandes capitales del mundo, famosa por el tabaco y por la música: el habano, la habanera y la «conga in Havana»— se encuentra necesitada de un verdadoro parque zoológico.

Desde hace algunos años, por iniciativa del doctor Nicolas Puence Duany, profesor de Histologia y Anatomia patológica de la Universidad de La Habana, director aci Instituto del Radium y ex director del nospital «Reina Mercedes» se está tratando de fomentar uno, que na sufrido bastante en los últimos tiempos y para el que se ha estado recabando en las pasadas se-

manas el apoyo oficial

Ojalá que el empeño iniciado en octubre de 1938, al dictarse el de-creto presidencial que lo fundó, prospere en la medida que es de desear y el Bosque de La Habana -un verdadero lugar de encantamiento en las márgenes del Almengares- pueda ofrecer en ét unsenanzas a nuestros escolares y dir-tracción instructiva, en un sano ambiente, a los turistas, a los niños

y al pueblo en general. LOS FONDOS DE QUE DISPONE Y LAS PENURIAS POR QUE PASA

En 1941 obtuvo el parque un credito del Ayuntamiento de La Habana de unos \$4,000.00 anuales y coro del Gobierno Provincial de La Habana por \$1,000.00 que fué reducido más tarde a \$500 anuales.

El ministerio de Agricultura brin da por el remanente de caza y fau na, alrededor de \$1,000.00 anuaies. Los socios particulares contribu-

yen con unos \$400.00 al año, en mensualidades de \$0.50 a \$1.00

Los visitantes de los sábados y domingos dan un ingreso de \$600.00 anuales por concepto de entradas, a 5 centavos las personas y a 10 centavos las máquina, lo que sumado da un total de 7,000 anuales.

Suspendida la consignación del Ayuntamiento de La Habana no es posible mantener los gastos que son actualmente:

4 empleados \$2,000 anuales; 1 administrador \$1,200; Gastos de Veterinaria \$120. Total: unos \$4,000. El resto se va en la alimenta-

ción y en materiales de construc-

Se han hecho ya dos lagos para aves acuáticas.

El parque prosperó desde 1941 a 1944, época en que inició un retroceso debido al aumento del costo de la alimentación de los jornales y los materiales.

El ciclón de octubre de 1944 destruyó un gran número de las jaules, que aún no han sido' sustituí-das por no haberse depositado en su totalidad el crédito de \$3,000 concedido por el Consejo de Ministros con motivo de dicho desastre.

Muchos animales murieron a consecuencia del ciclón. Otros se esca-paron y otros hubo que darles libertad, por no haber lugar donde conservarlos.

## LA IMPORTANCIA DE LOS PARQUES ZOOLOGICOS

La extraordinaria importancia de los parques zoológicos salta a la

1. Es un lugar de expansión y recreo al aire libre, principalisimo atractivo de los turistas.

2. Lugar de extensión cultural. al

dar a conocer al público en es ado de actividad, los animales que pueblan el mundo. En Londres el Zoo contiene en su interior un Zoo para niños, con numerosos anim. 'es, con los que pueden jugar inclusive, como perros, ardillas, ositos, etc.

3. Lugar de estudio, desde la en-señanza primaria a la superior o

universitaria.

4. Lugar de investigaciones del modo de vida y reproducción de muchas especies.

5. Lugar de procreación de las especies que pueden extinguirse.

6. Lugar de estudio de las eniermedades raras de animales.

7. Medio para estudiar la nutrición animal, ejem: el Parque Zoológico de Philadelfia, el de San Liego de California, el de Londresetc., etc.

La importancia de los parques zoológicos la reconocen todos los gobiernos del mundo. Tan ello es asi, que ni siquiera durante los bombardeos de Londres y Hamburgo se cerraron los Zoos, ni se destruyeron les animales.

En nuestro Parque Zoológico han racido muchos animales como osos biancos, ositos lavanderos, pecaries,

venados, etc., etc.

Buen número de animales han sido donados por personas generosas, cubanas y extranjeras, siendo algunos ejemplares muy valiosos como el Galápago, el Oso negro, el Alegator, etc.

Farques Zoológicos extranjeros nos han ofrecido canje, como el de Buenos Aires, el Bronx, etc., etc., pero no ha podido aceptarse por la falta de medios para construir recintos y poder alimentarlos.

Una pareja de leones, por ejem-plo, consume 25 libras de carne; y un elefante como 200 libras de heno. Por ese motivo -la alimentación cara- no ha sido posible enriquecerlo con animales de gran tana, que son los más atractivos para el público.



COMO ESTA DIRIGIDO La dirección está a cargo del doctor Carlos G. Aguayo, profesor ti-tular de Zoología de la Universidad de La Habana, becado de la Fundación Guggenheim para estu-

diar en la Universidad de Harvard y vicepresidente de la Sociedad de Historia Natural Felipe Poey.

El veterinario del Zoo, desde su fundación, lo es el doctor Emerito Vigil, quien desde el comienzo de su carrera empezó a actuar bajo la dirección del profesor titular de Clinica Médica de la Escuela de Veterinaria de la Universidad de La Habana, doctor Idelfonso Pérez Vigueras.

Por gestiones privadas obtuvo el doctor Vigil el instrumental con que hoy cuenta la Clínica del Par-

La directiva actual está integrada

en la siguiente forma:

Presidente, señor Gastón S. Vi-llalba; vice, doctor Nicolás Puen-te Duany; director, doctor Carlos G. Aguayo; vice, señor José Díaz Vidal. tesorero, doctor Osvaldo Morales Patiño; vice, señor Jose A. Veiga; secretario, señor Floren ino Carbón; vice, señor Luis F. Bryon; Ingeniero, doctor Oscar Contreras; administrador, señor Alberto de Cardenas y veterinario, doctor Enérito Vigil.

Además, completan el Patronato representantes de instituciones cientifica y departamentos oficiales, como ejemplo: por la Escuela de Veverinaria, el doctor Ildelfonso Pérez Vigueras; por la Escuela de Ciencias, el doctor Víctor J. Rodriguez, profesor titular de Biología y exdecano de la Escuela de Ciencias; el ministro de Educación, senador Diego Vicente Tejera; el ministro de Obras Públicas, ingeniero San Martin; el ministro de Agricultura, Germán Alvarez Fuentes: el Gober-

nador de La Habana, doctor Rafael Guas Inclán y otros hasta completar cuarenta patronos.

En la empresa de darle auge han puesto sus esfuerzos a contribución el Presidente de la República, doctor Ramón Grau San Martín, ei ministro de Educación, senador Diego Vicente Tejera, el subsecretario del Departamento, doctor Reinaldo Becerra y otras figuras del Gobierno.

No estaria mal dedicar algún sorteo de la Lotería Nacional a n.ºjorarlo y sostenerlo.

dlm, at 28/46